

Neuvaine à
Sainte Marie de Jésus Crucifié
pour la PAIX
en Terre Sainte



Mariam Baouardy
(1846-1878)

Sainte Mariam, de son nom de baptême

ou

Sainte Marie de Jésus Crucifié, de son nom de religieuse

Pour prier chaque jour de la neuvaine :

1. **Nous commençons par la prière que l'Esprit Saint a enseignée à Sainte Mariam :**

Esprit-Saint, inspirez-moi.
Amour de Dieu, consumez-moi.
Au vrai chemin, conduisez-moi.
Marie, ma Mère, regardez-moi,
Avec Jésus, bénissez-moi.
De tout mal, de toute illusion,
De tout danger, préservez-moi.

2. **Nous offrons cette neuvaine pour la paix en Terre Sainte par l'intercession de Sainte Marie de Jésus Crucifié et de Saint Joseph qui a été son protecteur :**

Je vous salue Joseph, Vous que la Grâce Divine a comblé,
le Sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux ;
Vous êtes Béni entre tous les hommes, et Jésus,
l'Enfant Divin de Votre Virginale Épouse, est béni.
Saint Joseph, donné pour Père au Fils de Dieu,
priez pour nous dans nos soucis de famille, de santé, de travail jusqu'à nos
derniers jours,
et daignez nous secourir maintenant et à l'heure de notre mort.
Amen.

3. **Nous prions ce qui est propre à chaque jour.**

4. *Pater ; 10 Ave ; Gloria*

5. **Nous prions spécialement le Seigneur par l'intercession de Sainte Mariam :**

Seigneur Jésus qui, pour nous racheter,
avez voulu Vous incarner à Nazareth,
naître à Bethléem et mourir à Jérusalem,
rappelez-Vous que la Terre Sainte a vu naître et mourir
Votre petite Servante Marie de Jésus Crucifié.
Souvenez-Vous que, pour Vous glorifier en elle,
Vous l'avez comblée de grâces et de vertus extraordinaires
évoquant, par sa pureté et son humilité,
le lys des champs que Vous avez exalté dans l'Évangile.
Nous Vous remercions de l'avoir donnée
comme protectrice à la Terre Sainte
aujourd'hui menacée par de si graves dangers. Amen.

Prière approuvée par Mgr Louis Barlassina,
patriarche de Jérusalem (1920-1947)

6. Saint Joseph, priez pour nous (*3 fois*)

7. Sainte Marie de Jésus Crucifié, priez pour nous (*3 fois*)

1^{er} Jour – La prière

Méditation

« **Seigneur, Dieu des Armées**, que Vous êtes grand ! Que Vous êtes puissant ! »¹

Sainte Mariam avait une confiance absolue en Dieu et elle prêchait à tous, et en toutes circonstances, **la nécessité de la prière**. Plus particulièrement, quand elle eut la vision de la guerre qui se préparait après le Concile Vatican I, elle entendit une voix lui répéter : « Priez, priez et faites prier. »²

Saint Joseph enseigna aussi à Sainte Mariam cette pratique de charité fraternelle : « Regardez les étoiles. Considérez comme elles brillent et comme elles unissent leur éclat pour procurer toutes ensemble une grande lumière. Produisez aussi, toutes ensemble, en étant parfaitement unies, une grande lumière d'édification. »³

Intention

Unissons nos cœurs et nos prières pour obtenir la Paix en Terre Sainte spécialement par l'intercession de Saint Joseph. Par cette neuvaine, implorons le Seigneur de secourir les victimes et de toucher le cœur de ceux qui peuvent arrêter la guerre.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 16, p. 283 Ed. 1916

² Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 11, p. 197 Ed. 1916

³ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 4, p. 61 Ed. 1916

2^{ème} Jour – La Sainte Vierge

Méditation

« Et toi, **Bethléem** Ephrata, terre de Juda, tu n'es certes pas la moindre des villes de Juda [...] »¹

La naissance miraculeuse de Sainte Marie de Jésus Crucifié est le fruit d'une prière de ses parents à la **Sainte Vierge** à la grotte de Bethléem. Après la perte de douze garçons au berceau, la maman fit cette prière : « Allons à pied à Bethléem solliciter cette enfant de la Très Sainte Vierge ; promettons-lui, si elle nous exauce, de l'appeler Marie. »² D'Abellin, près de Nazareth, le couple fit le même voyage qu'avaient accompli Joseph et Marie pour mettre le Sauveur au monde.

Mariam voit le jour le 5 janvier 1846. Cet évènement miraculeux nous rappelle que c'est par Marie que Dieu donne la grâce. Comme Sainte Thérèse d'Avila l'enseignera à Mariam : « Il faut aimer beaucoup Marie ; elle est votre Mère, votre Reine. Tout nous vient par Marie, et nous ne recevons rien que par elle. »³

Intention

Implorons spécialement la Très Sainte Vierge, qui a enfanté le Sauveur dans la ville de Bethléem, pour obtenir la Paix en Terre Sainte. Consolons particulièrement son Cœur douloureux en réparation de la fête de la Nativité qui n'a pas été célébrée à Bethléem, en 2023, en raison des conflits.

¹ Mt 2, 6

² Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 1, p. 1 Ed. 1916

³ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 4, p. 48 Ed. 1916

3^{ème} Jour – Saint Joseph

Méditation

Avant de mourir, le papa de Mariam, se tournant vers une image de **Saint Joseph**, fit cette prière : « Grand Saint, voici mon enfant, la Sainte Vierge est sa Mère, daignez veiller, vous aussi, sur elle ; soyez son Père. »¹

C'est ainsi que Mariam devint **orpheline** à 3 ans. Elle fut adoptée par son oncle paternel et séparée de son petit frère Boulos qu'elle ne reverra jamais. Dieu avait de grands projets sur cette âme. Il se la réservait sans partage en la dépouillant de toute affection, dès son plus jeune âge.

Saint Joseph protégera Sainte Mariam toute sa vie comme il veilla sur l'Enfant-Jésus et Sa Très Sainte Mère. À Marseille, Mariam raconte qu'un mystérieux inconnu, qui tenait un jeune enfant par la main, la suivait quand elle se rendait à la messe avant l'aube. Un jour, elle lui dit : « Monsieur, si vous avez l'intention de me faire quelque proposition de mariage, vous perdez votre temps : je suis consacrée à Dieu » L'homme répondit : « Mariam, je sais que vous êtes consacrée à Dieu ; je vous suivrai toujours, jusqu'à ce que vous soyez religieuse. »²

Intention

Prions Saint Joseph, par l'intercession de Sainte Mariam, de veiller sur tous les enfants qui deviennent orphelins à cause de la guerre.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 1, p. 2 Ed. 1916

² Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 3, p. 24 Ed. 1916

4^{ème} Jour – La Foi

Méditation

A huit ans, Mariam a connu l'**exil** en Égypte comme la Sainte Famille. Après avoir refusé le mariage à douze ans, elle a subi les humiliations et les **violences physiques** de son oncle afin de garder sa virginité. Cherchant de l'aide auprès d'un domestique, elle a vécu le **martyre** sanglant quand elle a proclamé sa foi : « Je suis fille de l'Église Catholique et j'espère persévérer jusqu'à la mort dans ma religion, la seule vraie. »¹

Elle a retrouvé la vie aux pieds de la Vierge Marie qui l'a soignée et lui a dit : « Vous souffrirez beaucoup pendant votre vie, vous serez un signe de contradiction. »² Cette dernière parole rappelle la prophétie du vieillard Siméon le jour de la Présentation de Jésus au Temple. Mais la Sainte Vierge lui recommande : « une immense confiance en Dieu, sans aucun souci du lendemain ou de tout ce qui peut vous arriver. »³

Intention

Prions pour tous ceux et celles qui sont torturés, violés et tués durant la guerre et pour tous ceux obligés de fuir pour sauver leurs enfants de la mort.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 2, p. 11 Ed. 1916

² Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 2, p. 13 Ed. 1916

³ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 2, p. 19 Ed. 1916

5^{ème} Jour – La Charité

Méditation

Après son martyre, Sainte Mariam dut survivre, **seule**, pendant cinq ans. Elle travaille comme servante de famille en famille, dans différents pays, d'Alexandrie à Jérusalem, de Jérusalem à Beyrouth.

Pendant cette période, l'expérience de Sainte Mariam est un appel constant à la charité pratique. « Elle n'a cessé de semer la paix, de rapprocher les cœurs. Elle se voulait "la petite sœur de tous". »¹

Oublieuse d'elle-même, elle s'occupait des autres. **Pauvre**, elle releva une famille entière, malade et réduite à l'indigence. Elle n'a pas hésité à mendier pour les habiller et les nourrir.

Saint Joseph lui enseigna cette autre pratique de charité fraternelle : « Pensez à la colombe : elle ôte de la bouche sa nourriture pour la donner à ses petits. C'est ainsi que vous devez être charitable pour tous. Oubliez-vous, priez pour les autres. Si vous agissez de la sorte, Dieu le regardera comme fait à Lui-même. »²

Intention

Prions et faisons des dons pour apporter une aide matérielle à tous ceux qui se retrouvent sans rien, réduits à la pauvreté et à la famine par la guerre.

¹ Saint Jean-Paul II : Discours aux pèlerins venus pour la béatification de sœur Marie de Jésus Crucifié, § 4

² Père Estrade : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 4, p. 60 Ed. 1916

6^{ème} Jour – La souffrance

Méditation

Pendant ses années de tribulation, Mariam a connu la **prison** à Jérusalem pour un vol qu'elle n'avait pas commis. Loin de se plaindre, elle a remercié Jésus de l'avoir humiliée ainsi sur le lieu même de Sa Passion.

Plus tard, à Marseille, chez les sœurs de Saint Joseph de l'Apparition, elle a vu le Seigneur souffrant, prêt à châtier le monde en disant : « Oh comme Mon Père est offensé. » Elle s'est alors offerte en criant : « Seigneur, **donnez-moi toutes ces souffrances**, mais faites miséricorde aux pécheurs. »¹

Après cette prière, elle saigna du côté gauche chaque vendredi. Puis, elle reçut les stigmates aux pieds et aux mains ainsi que la couronne d'épines. Enfin, le 24 mai 1868, elle vécut la grâce exceptionnelle de la **Transverbération** lorsque Jésus lui transperça le cœur dans l'ermitage de Notre Dame du Mont Carmel, au carmel de Pau.

Intention

Prions Sainte Mariam pour tous les otages et les prisonniers qui sont détenus injustement à cause de la guerre et qui sont dans les angoisses de la mort.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 3, p. 36 Ed. 1916

7^{ème} Jour – L'Amour

Méditation

Mariam a fait une **chute mortelle** alors qu'elle était domestique à Beyrouth. Elle a été charitablement soignée par la famille qui l'employait. Puis, elle a été très souvent malade pendant sa vie religieuse et bien soignée par ses sœurs.

À ce propos, elle disait : « Quand tu soignes **les malades**, soigne Dieu en elles. Il ne faut pas avoir plus de plaisir à donner des soins aux unes plutôt qu'aux autres par la pensée que celle-ci est plus sainte. Si tu soignais parfaitement, pour l'amour de Dieu, une âme en état de péché mortel, tu aurais plus de mérite que si tu soignais une sainte. »¹
Une autre fois, elle demanda à Jésus : « Seigneur que dois-je faire pour Vous aimer ? » Il lui répondit : « Servez le prochain et vous me servirez. Aimez le prochain et vous m'aimez. C'est à cela que je connaîtrais que vous m'aimez véritablement. »²

Intention

Prions spécialement Sainte Marie de Jésus Crucifié pour tous les blessés de la guerre et pour tous ceux qui s'engagent pour les soigner.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 15, p. 275 Ed. 1916

² Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 15, p. 270 Ed. 1916

8^{ème} Jour – L'Esprit-Saint

Méditation

Sainte Mariam est demeurée toujours fidèle au milieu des plus grands dangers et des plus rudes épreuves. Elle a été l'épouse de Jésus, mais de Jésus Crucifié, comme son nom l'indique. Elle a vécu continuellement sur la Croix auprès du bien-aimé : « **Quand vous souffrez**, regardez Jésus sur la Croix afin de garder la patience dans l'épreuve. Il endurait tout en silence [...] Acceptez tout, recevez bien les épreuves que Dieu vous enverra [...] Ne craignez rien, Jésus vous aime. Ne perdez jamais confiance, jetez vous en aveugle dans les bras de Dieu afin que vous soyez plus près de Lui au Ciel. [...] L'épreuve n'est pas faite pour durer toujours. Tout passe sur la terre. Vous n'y resterez pas toujours. [...] Pensez qu'après la souffrance, vous serez au Ciel. »¹

Mais elle a aussi puisé sa force de **l'Esprit-Saint**. Le Seigneur lui a montré la Colombe de feu et lui a demandé de répandre sa dévotion en Occident : « Le monde et les communautés religieuses cherchent des nouveautés dans les dévotions et négligent la véritable dévotion au Paraclet. C'est pour ça qu'il y a l'erreur, la désunion et qu'il **n'y a pas la Paix** et la Lumière, et c'est elle qui fait connaître la Vérité. »²
« Adressez-vous à la colombe de feu, à l'Esprit-Saint qui inspire tout... »³

Intention

Prions particulièrement l'Esprit-Saint par l'intercession de Sainte Mariam pour qu'Il renouvelle la face de la Terre et accorde la Paix en Terre Sainte.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 4, p. 59 ; Ch. 9, p. 148 ; Ch. 3, p. 30 ; Ch. 5, p.75 ; Ch. 4, p. 60 Ed. 1916

² La vie merveilleuse, vol. 2, p. 275

³ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 16, p. 304 Ed. 1916

9^{ème} Jour – Le combat

Méditation

Toute sa vie, Mariam a combattu **Satan**, l'ennemi du genre humain, le diviseur qui sème la ruine, la guerre et la mort. Il avait compris les desseins admirables du Seigneur sur elle et a voulu l'éliminer pour empêcher leur réalisation.

Satan lui a dit : « Si j'avais pu connaître ce que tu serais, je t'aurais étranglé toi, ta mère et tous les tiens. » Mariam répondit : « Mais moi, je ne suis rien. C'est Jésus qui a tout fait en moi. »¹

Avec la grâce de Dieu, elle accomplira une œuvre exceptionnelle : la fondation de trois carmels, à Mangalore en Inde, puis à Bethléem et à Nazareth. À Bethléem, tout particulièrement, elle reconstruit la **tour de David** sur la colline de David pour honorer le berceau du Sauveur, unique Roi du Ciel et de la Terre, prince de la Paix. Jésus lui promit d'en être le chef jusqu'à la Fin.

Sainte Mariam se cassa le bras sur le chantier du carmel de Bethléem en portant à boire aux ouvriers, pour beaucoup musulmans. Quatre jours après, à sa mort, le 26 août 1878, apparut dans le ciel comme un nouvel arc-en-ciel, gage de réconciliation et de paix.

Intention

« Voilà celle qui intercède maintenant pour nous auprès de Jésus. »²
Que par les mérites de Sainte Marie de Jésus Crucifié, le Seigneur accorde la Paix à la Terre Sainte qui L'a vu naître, mourir et ressusciter.

¹ Père Estrate : Vie de Sœur Marie de Jésus Crucifié, Ch. 4, p. 63 Ed. 1916

² Saint Jean-Paul II : Discours aux pèlerins venus pour la béatification de sœur Marie de Jésus Crucifié, § 5